

Projet agrivoltaïque Les Tonnelettes ensoleillées : lancement de la concertation volontaire

Au cœur de la champagne Berrichonne, entre Thizay et Issoudun, un collectif d'agriculteurs, motivé par la recherche d'une solution collective aux défis qui se dressent devant eux, s'est engagé dans une aventure novatrice. Francis, Louis, Cédric et Denis ont entrepris d'explorer une voie qui allie tradition agricole et innovation énergétique : l'agrivoltaïsme.

C'est ainsi que le projet des Tonnelettes Ensoleillées prend forme, avec une réflexion poussée sur une nouvelle production agricole sous les panneaux photovoltaïques, notamment des semences florales.

Pour concrétiser leur projet, les agriculteurs du collectif se font accompagner par GLHD, un spécialiste français habitué à développer des dynamiques collectives et territoriales.

UNE CONCERTATION VOLONTAIRE SUR LE TERRITOIRE

Pour associer le public à l'élaboration du projet « Les Tonnelettes Ensoleillées », une concertation volontaire est organisée jusqu'au 30 juin 2024 sur le territoire. La démarche consiste à présenter le projet aux habitants et aux usagers du afin de recueillir leurs questionnements, commentaires et contributions, en particulier sur la question de son intégration paysagère.

Plusieurs temps de concertation sont prévus sur le territoire, pour enrichir le projet via l'expertise du territoire et des riverains :

- Le 5 juin 2024, un atelier « Transition agricole & usages locaux », pour recueillir l'expertise d'usage des personnes pratiquant le territoire (marche, VTT, chasse, etc.) à 18h00 à la salle des fêtes de Thizay
- Le 12 juin 2024, un atelier « Insertion paysagère et biodiversité », sous format visite de site pour imaginer collectivement les aménagements paysagers du projet. Le rendez-vous est fixé à 18h00 au bout de l'allée de Villesaugeon
- Le 28 juin de 9h à 12h, une permanence en mairie de Thizay, 1 place de l'église 36100 Thizay

Les usagers et riverains peuvent également s'exprimer sur le projet :

- Un registre de participation du public est mis à disposition en mairie de Thizay ainsi qu'au siège social de la Communauté de Communes de Champagne Boischaux permettant de contribuer de manière écrite.
- Par courrier et mail aux adresses suivantes : Green Lighthouse Développement (GLHD) - 12 Rue du Pont de l'Arche - 37 550 Saint-Avertin ou par mail à : tonnelettes-ensoleillees@glhd.fr
- Sur le site Internet du projet : www.tonnelettes-ensoleillees.fr

Toutes les contributions enregistrées feront l'objet d'un bilan qui sera rendu public. Des enseignements seront extraits pour être appliqués à l'ingénierie au projet : une étape indispensable dans la conception d'un projet sur mesure avant le dépôt des autorisations administratives.

Tous les acteurs du territoire sont invités à rejoindre GLHD et le collectif d'agriculteurs dans la démarche de co-construction qui accompagne le développement du projet. Cette participation à la concertation est essentielle pour façonner ensemble un projet commun et au plus proche de l'identité du territoire.

Lors de ces différents temps, les participants pourront également apprécier les innovations développées par GLHD (cahier paysager pour évoquer l'intégration territoriale du projet, utilisation d'une application de réalité augmentée pour projeter les installations agrivoltaïques, découverte de la faune et la flore locale).

A propos du collectif d'agriculteurs et de leur projet

Avec un marché économique exigeant et fluctuant, les agriculteurs du projet font face à des contraintes agricoles de plus en plus importantes : terres peu productives, prix volatils, présence de cailloux importante et charges en constante augmentation. Ils ressentent une perte d'autonomie et peinent à transmettre leurs exploitations dans ce contexte difficile. C'est face à ces constats que l'idée de l'agrivoltaïsme émerge comme une solution prometteuse. En combinant leur exploitation traditionnelle avec la production d'énergie solaire, ils voient une opportunité de répondre à plusieurs enjeux simultanément.

Cette approche novatrice permet de limiter l'évapotranspiration, d'apporter une protection aux cultures contre les aléas climatiques (gel, sécheresse, grêle...) et de garantir un filet de sécurité en termes de recettes. Les réflexions sur le changement de cultures sont orientées par un manque de production locale de certaines espèces, ainsi qu'une mise en place d'une zone favorable à la biodiversité avec des plantes mellifères. Ainsi, le projet agrivoltaïque des Tonnelettes Ensoleillées incarne la volonté d'un groupe d'agriculteurs engagés de transformer leurs défis en opportunités, en mettant en valeur leur terroir et en contribuant à façonner un avenir durable pour leur territoire.

A propos de GLHD

Créée à Martillac près de Bordeaux en 2018, GLHD accompagne aujourd'hui plus de 200 exploitants actifs impliqués dans la conception de leurs projets agrivoltaïques. L'ingénierie mise en œuvre est celle d'un agrivoltaïsme harmonieux, avec comme principes intangibles l'évitement des enjeux écologiques, le zéro artificialisation, la concertation, le développement de la biodiversité, ainsi que la garantie du maintien de l'activité agricole et d'une plus-value agronomique pendant toute la durée d'exploitation. Notre raison d'être est d'offrir l'opportunité aux exploitants soumis aux aléas de repenser leur manière de travailler la terre tout en contribuant à la transition et à l'accélération vers la neutralité carbone.

www.GLHD.fr

Contact presse

- Malika GIROUARD - Chef de projet - 07 88 95 56 34 - m.girouard@glhd.fr
- Nicolas KHORSI-DARROUSSAT - Référent concertation - 06 72 93 49 96 - n.khorsid@glhd.fr



Le collectif d'agriculteurs à l'initiative du projet